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31 ● ● 0 長船町 検索機でレシートが出るようにしてほしい。

26 ● ● 0 邑久町 図書館に興味があったの
で

瀬戸内市独自の図書館を目指して新図書館をつくっていって
もらえればと思っています。全ての人に使いやすい図書館を
期待しております。

25 ● ● 0 長船町長船 瀬戸内市内の各施設を回
れると聞いて参加しまし
た。また、今どんな新し
い図書館を作るつもりで
いるか聞く機会になると
思ったからです。

とにかく利用者のことを考えた、利用者にとって使いやすく
て愛される図書館にしてほしいです。無理に新しいことに取
り組む必要はないと思います。

5 ● ● 2 長船町 母のススメ 誰でも利用できる図書館→子育てをしている親（主に母
親）、高齢者、学生（大学生でも利用できたらいいな）

16 ● 牛窓 大学で学芸員資格取得の
コースを受講しており、
そのひとつとして受けた
「博物館学」の内容に興
味をもったので。

生涯学習の思想が広まっている近年、図書館の役割はどんど
ん重要になっていると思います。「ただ本を読みに来る」図
書館ではなく、様々な活動の拠点・足がかりとなるような施
設が必要であるように感じます。「ただ本を読みに来る」図
書館も好きですが。

8 ● ● 0 長船町福岡 新しく図書館ができるこ
とに興味があったので。

図書館について真剣に考える時間が持ててよかったと思いま
す。ありがとうございました。

33 ● ● 2 ● 長船の図書館のように、
何十年経っても工夫して
使い続けられるように、
手を入れてくれる司書の
いる図書館にしてほしい
です。

長船の図書館については良くないという話ばかりを聞いてい
たので、行ってみてびっくりしました。たくさんの本を表紙
が見せられるようにしていたり、低い書架をななめい配置し
て、威圧感を少なくしたりして、あの条件の中ですごく頑
張っているのだと感じました。ターゲットを子ども連れ、中
学生ぐらいにしぼって本を選ばれているのも、少ない予算の
中での工夫なのかなと感じました。でも、やっぱりたくさん
の人にも使えるような図書館に（以降、記述不明）
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20 ● ● 0 備前市 新図書館計画に興味が
あったから

書架間が広いと落ち着いて本を探しやすいと思いました。案
内板があればうれしいですね。博物館館長さんの「倉庫では
ない。裾野を広げる」の言葉は図書館にもつながると思いま
した。交通機関が整い、子どもでも来館しやすいと思いま
す。

2 ● ● 0 奈良市 市民参加型の図書館づく
りに関心がありました

図書館へのあつい期待を感じました。人によって立場によっ
て見え方というのは違うなあと思いました。ひとつにするの
は技が要りますね。どんな図書館になるのか楽しみです。

29 ● ● 2 岡山市北区 遠方でもわざわざ足を運
びたくなる図書館ができ
て（増えて）ほしいから

10 ● ● 1 邑久町山手 図書館が欲しいとずっと
活動してきていよいよ実
現！となった今、私の期
待する図書館像を発信し
たいと思ったから。

もっと本がたくさんある図書館がほしいです。子どもの本だ
けでなく大人の本も充実してほしい。そして、本を読むス
ペースや勉強するスペースもほしいです。

15 ● ● 2 ● 新しい図書館づくりに興
味があったので

24 ● ●久々 邑久町 すすめられて

17 ● ●多数 牛窓町鹿忍 さそわれて １階に返却本入れを設置してほしい（時間外などまっくらな
非常階段を上がり下がり、雨の日などびしょぬれになる）。
できれば図書館そのものが１階がいい。どの図書館も２階に
あり、元気な人なら階段でもいいが。エレベータを使用する
のは気が引ける（牛窓は通路が広く、すれちがえるが、他は
すれちがえるスペースがなく選びにくい。車椅子の人とか使
用できないのはどうかと思う）。しゃべりながら読めるよう
なグループ活動できるような場所があったらいいな。

21 ● ● 1 牛窓町 SPPとして 牛窓を参考として、2〜3倍の広さは欲しい。週刊、月刊誌等
の充実をしてもらいたい。郷土資料の充実をしてほしい。
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7 ● ● 0 邑久町 司書さんに教えていただ
いて

ちょっと苦情になるかな…。通信簿は牛窓公民館図書館につ
いてつけるように、とのことでしたが、他の図書館と比べて
牛窓は一番新しく、なぜ牛窓の図書館の通信簿をつけるのか
なと疑問に感じました。CDやDVDがあって、CDを聞きながら、
お茶を片手に本を読める、そんな図書館があったらいい
なぁー。えっ、それなら家で読めと…。たしかに。でも図書
館でもそうしたい。

12 ● ● 0 長船 図書館がほしいと強い気
持ちがあるので、新しい
図書館に期待していま
す。

14 ● ●月1 長船町 新しい図書館建設に関心
があるので。

地域住民のカラーを踏まえて、基本を大切にした図書館建設
を望みます。

9 ● ● 3 邑久町 どんな世代の人も楽しく、豊かな人生が送れるようにバック
アップしてくれる場所であってほしいです。

28 ● ● 4 邑久町 図書館！待ってました

3 ● ● 5 牛窓 市内の図書館を見て現状
を知るためと、将来のあ
り方を勉強してみたくて

図書館へはできるだけ階段を使って上がるようにしています
が、雨の日の降り込みが気になります。廊下の方も濡れてす
べりやすいし、やはり屋根が必要ではないでしょうか。

27 ● ● 0 長船町長船 写真や映像の記録の保管
も今後必要であると感じ
たため

（１）今後30年間の使用にたえられるためには、写真や映像
のアーカイブと検索閲覧の方法について全く新しいアイデア
が必要である。『日本で唯一○○○ができる図書館』という
触れ込みは開館時に必要です。（２）館内で書籍類の検索を
する時には、あいまい検索は必要です。それから、目的のも
のが見つかった時には画面を見ながらメモを取らなければな
らないのは古くさい。せめてワンクリックで伝票が出て来て
受付で出せばもって来てくれる…くらいは必要。
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23 ● ● 30 牛窓町長浜 今の図書館では困るから （１）もっと冊数を増やしてほしい。現在は県立図書館の利
用が多い（月２回）。（２）半日以上施設にいても気持ちの
良い空間であってほしい。（３）地域ネットワークの在り方
を工夫して、利用しやすい図書館を望む（図書館を中心にし
た）

11 ● ● 0 牛窓 広報 新しく多くの資料購入を

13 ● ● 1 邑久町 図書館ミーティングに参
加したため

（１）書架の種類分けが、各コーナーで表示されているが、
上にも同じ表示板などがあると、その表示を見て探したい
コーナーにすぐに行くことができるし、机で読書をしていて
も次に求めている本がどこに置かれているかがわかると思い
ます。（２）パソコン台がもう少し増やせると検索が早くで
きるし、必要な人が使用できるパソコンがあってもよいので
はないでしょうか。必要な情報が欲しいことも発生します。

19 ● ● 2 邑久町 現行では本をぎっしり詰め込んであるので、もう少しゆとり
がほしい。全ての人がゆっくり１日過ごせる図書館がほし
い。人に気を遣わなくてもよいスペースがあれば、子育て中
の人、学生が使うのでは。

4 ● ● 4 牛窓町鹿忍 読書ボランティアに参加
しているので、新図書館
に興味があったため

もっともっと本を増やしてほしい。単行本は重いので文庫、
新書などを充実させていただければうれしい。気楽に読める
もの、平和への関心を育てられるものなど

1 ● ● 0 兵庫県三木市 HPを見て「としょかん未
来ミーティング」に関心
を持った

（１）絵本の分類が出版社になっていましたが、こどもとっ
ては選びにくいのではないでしょうか。（２）カウンター付
近入口にもっと図書館の主張があってもいいと思う。（３）
図書館のほうから、もっと語りかけてくるものがあってもい
いかな。（４）このようなミーティングを図書館をつくる前
にされるのは、とてもいいことだと思う。新しい図書館に期
待しています。

18 ● ● 1 岡山市 市内の方から紹介されま
した
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6 ● ● 0 邑久町 いい図書館にしてもらい
たいから

（１）休日を無くしてほしい。司書の人は不在でも。ボラン
ティアででも休日もオープンを！書店との共存を！（２）既
存の図書室は児童用として残してほしい。（３）夜は９時か
１０時までオープンしてほしい。

32 ● ● 0 邑久町 新図書館構想に興味があ
るから

（１）高齢者や子どもに利用しやすい配架に心がけてほし
い。（２）車いすでも利用しやすいよう。（３）配架、分類
で統一性がないので、さらに工夫を。（４）情報・AV機器を
充実させてほしい。（５）多目的室、スペース、ホールがあ
るとベスト！

22 ● ● 0 岡山市 今後の考え方の参考に

30 ● ● 0 長船町 としょかん未来ミーティ
ングのため

膝から下の書物を取り出すには高齢者に不都合


